

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

10
céntimos semanales

Educación obrera

Los periódicos obreros no solamente sirven para sostener una mutua correspondencia entre todos los trabajadores del orbe, sirven por algo más, y esté algo más se olvida, y se pasa el tiempo discutiendo á veces estérilmente, y luchando contra el mismo trabajador organizado.

Hace mucho tiempo que cualquier obrero por poco observador que sea, si hojea la Prensa obrera verá en ella artículos y más artículos que nada dicen por la seriedad de nuestros fines y por los estrechos vinculos que deben unir á todos los desheredados. ¿Por qué eso?

En el campo de las ideas, desde el republicano al ácrata, ninguno quiere la guerra, muy bien, pero como si la educación social hubiese llegado á su límite, todos se preocupan de la guerra sea en pró de unos ó de otros.

Queriéndose encerrar en un impenetrable mutismo se han levantado iracundamente periódico obrero contra periódico obrero. ¿Por qué eso?

El obrero español es violento, muy sentimentalista y sobre todo algo intransigente cuando su mente ha concebido una idealidad. He aquí el por qué la sola manifestación de otra conciencia le hiere su corazón y discute con pasión tiempo y más tiempo gastándose energías que serían más bien utilizadas combatiendo al enemigo común: el capital. ¿No hubiera sido más provechoso no haber hablado nunca de la guerra en nuestros periódicos y en caso de hablar de ella, combatiéndola científicamente para demostrar al vulgo que aun cree en su eficacia que el militarismo mundial es la carga más pesada que lleva la humanidad y que sus manifestaciones es la obra más suicida que concebir pudo la mente humana? Nada se hace de todo esto.

Y por cierto, las modernas organizaciones ya no se encierran en su labor organizadora, quieren que marche paralela á esta la influencia educativa, pues el obrero muchas veces por carecer de sólidos conocimientos, después que ha satisfecho sus necesidades orgánicas se aleja de la organización adaptándose al indiferentismo ó mostrándose endeble en el fuerte de la lucha.

La labor educativa será la más provechosa y de resultados más positivos. Tenemos que educar al obrero, y nuestros organismos no deberían sostener gráficamente interminables polémicas ya que la mayoría de los trabajadores no leen nada más que el periódico;

las polémicas á la tribuna ó publicando hojas, no en el periódico.

Dejémonos, compañeros, de la guerra; dejémonos de polémicas; preocupémonos de elevar la educación del pueblo mostrándole la claridad de nuestros principios sociales, y así cultivaremos con provecho propio nuestro campo de acción.

Después de la guerra, cuando la voracidad capitalista haya terminado su crimen, ya discutiremos cual será la pauta á seguir para enterrar en las profundidades de la tierra á ese verdugo de la humanidad que trabaja: el militarismo.

Postal diaria

...Los abogados que nos rigen, los que en la tremenda competencia vital llegan á prevalecer, merced á la afortunada amalgama del reclamo de la política con los éxitos del foro, llevan á la vida pública el genio sofisticado de que está impregnado su espíritu. De hombres en tal escuela formados se engendra la gran calamidad de la plana mayor de nuestros partidos políticos, compuestos casi en su totalidad de sacerdotes de Themis. Esos artifices del sofisma defienden en el Parlamento el pro y el contra, como en el foro. Adoptan las causas políticas como las causas civiles. Convierten la administración en un caso ó la ejercen con el sentido rutinario y estadizo inspirado en estudios arcáicos. Dirigen lo que no entienden; gobiernan cosas de las cuales no tienen noticia. Como nada saben, en todo se meten; para todo sirven y no hay nada que les embarace. Careciendo, por su educación, de todo sentido de la realidad, cometen mayores errores que los que cometerían en su lugar el hombre menos ilustrado, formando en la sabia disciplina del arroyo. Y cuando llegan á la cúspide, nos ofrecen el espectáculo desolador de esos estadistas egregios, pletóricos á veces de educación libresca, cuya suprema dirección lleva á los pueblos al desastre.

ALFREDO CALDERON.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre los presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

A. Serra Quesada

Médico especialista en enfermedades del pecho, estómago é intestinos

Exalumno interno, por oposición, de los Hospitales de Madrid, en las clínicas de los doctores Madinaveitia y Huertos.

Ha establecido su consulta particular HOTEL SIMON, de nueve á doce y la pública gratuita TORRIJOS, 69, de cuatro á seis.

Sobre educación

La educación—ha dicho Platón—tiene por fin dar al cuerpo y al alma toda la belleza y toda la perfección de que son susceptibles. Es, pues, la educación el germen que anima las constantes transformaciones y modo de ser de las humanas colectividades en el transcurso de los tiempos.

A su benéfico impulso los individuos progresan, las sociedades se civilizan y el mundo entero se redime. La sacral llama de la educación esfumará para siempre el fantasma del pasado, que aun al presente muestra su repugnante silueta; ella disparará la caligine de los entendimientos, sumidos en la caótica negrura de la longevidad de los tiempos; ella trocará el ser paciente y resignado, de tétrico semblante, de exterminado cuerpo, de im-potente espíritu que mansamente se deja conducir al sacrificio, en un ser fuerte, sano de cuerpo y de espíritu, capacitado de sus deberes y derechos y alerta siempre á que sea respetada su libertad, atributo inalienable, factor primordial de su carácter, á cuyo impulso han de desaparecer las viejas costumbres, han de borrarse prosaicas leyes, que no subsistirían si no se hubiese abdicado casi por completo de ella.

La educación señalará lo que debe ser el hombre moderno, ser libertado de la abyecta esclavitud y ominosa ignorancia, mirando el porvenir con ánimo sereno y voluntad férrea y libre, ser despojado por completo de atávicas preocupaciones y resolviendo todos los problemas vitales con el esfuerzo de su potente acción.

La educación acaricia la esperanza de producir hombres que aprendan á amar á sus semejantes, dignificándose á sí mismo, que sepan condenar el quietismo y la inacción, leyes arcaicas, rémoras del progreso, y abrazar los laudables principios de una zanta evolución, reguladora de la marcha ascendente de la sociedad.

Esperanza que se transformará en realidad, cuando descubramos en el cielo los arreboles matutinos precursores de un próximo y venturoso día,

en que el ser resignado se alce fuerte desprendiéndose de su funesto pesimismo y rompiendo las cadenas que le ligaban á una realidad miserable y aterradora.

Esperanza que se transformará en bella realidad, cuando descubramos en los policromos tonos de tan hermoso crepúsculo al aer abúlico, intentando su último y formidable esfuerzo, para vencer la suprema angustia de su derrotada y percibamos el vago contorno de un ideal sublime y asequible.

Esperanza, en fin, que se trocará en realidad, cuando el hermoso sol del progreso rasgue las densas y negras sombras que nos envuelven inundando de luz la inmensa llanura estéril que la ignorancia extendió sobre la tierra; cuando el esclavo empuñe vigoroso el látigo que macerara sus carnes y convertido en pendón, cante vibrante su triunfo sobre los señores y poderosos; y por último, cuando el ser humano completamente redimido se bañe en las tranquilas y rizadas aguas del mar, de una existencia menos penosa y más atractiva.

¿Qué no podría,—exclama Pi y Margall,—esperarse de beneficioso para la Humanidad, si, educados los pueblos, pudieran emplear concientemente su caudal inagotable de energías!

No hemos de vacilar, pues, en sentar la afirmación categórica de que la educación, es tan solo la causa motriz que gobierna el proceso de la vida; la aspiración, el perfeccionamiento individual, única senda de una regeneración total y posible; antorcha de la luz en las tétricas y luctuosas sombras de la ignorancia; diosa venerable que redime de la esclavitud al humano ser, que emancipa al proletario de una tutela ignominiosa y que ha de dignificar con su potente esfuerzo generaciones futuras.

J. CLIMENT.

Esta mañana han sumi-
nistrado la lengüenta á
los perros.

Esta tarde celebrará se-
sión el Ayuntamiento.
Veremos los concejales
que asisten.

Para el señor alcalde

Vamos hoy á permitirnos llamar la atención del señor alcalde, para que él tan celoso que se muestra en todo lo que afecta al Ayuntamiento, corte el desahogo de algunos dependientes de la casa grande.

¿Por qué de vez en cuando no hace alguna visita á los negociados que hay dentro del Ayuntamiento, y se con-venerá de que no todos los empleados están en su sitio? Si acaso nota la falta de alguno de ellos, vaya al Tiro Nacio-nal y allí los encontrará jugando, como igualmente los empleados de arbitrios y obras, puede también acercarse al café Comercio y verá como también están jugando hasta las cuatro ó las cinco, según como les vaya el nego-cio.

También le recomendamos que se gún nos han dicho el jefe de la guardia urbana, miope para una cosa, tiene vista para otra y casi llegamos á creer-lo, porque tiene vista para ver cuando un guardia sale de casa de un alcalde de barrio de hacer sus necesidades y lo castiga y es miope cuando no ve que un guardia con toda la barba olvida el servicio, entra en el café y muy cómo-damente se lo toma al lado de los em-pleados de arbitrios que allí concurren

Como tenemos mucho que decir de lo que viene ocurriendo en la guardia urbana desde que en mal hora fué nombrado jefe el Sr. Aparici para tor-mento de los guardias, esperamos que el señor alcalde tomará en considera-ción lo que hoy decimos y así nos evi-tará frases de censuras para nadie.

“Alicante Obrero,” en Alcoy

Convocados por José Llorens (Fray-Feliu) se han reunido varios compañe-ros con objeto de formar un cuerpo de redacción y editar una información dia-ria de Alcoy en ALICANTE OBRERO, más amplia y con todos los aconteci-mientos más interesantes, bien sean obreros ó de interés general para la población.

Para dicho fin ha sido nombrado el siguiente cuerpo de redacción:

Director: José Llorens, (Fray Feliu).

Redactor-Jefe: Miguel Abad.

Administrador: Eduardo Martínez.

Redactores y su clasificación

Información social: Faustino Rico y José Gilabert.

Información política y asuntos ge-nerales: Eduardo Martínez.

Propaganda doctrinal: Jorge Quiles y Miguel Llopis.

Religión y Filosofía: Miguel Abad.

Domicilio: Plaza Constitución, 8.

Ya diremos á nuestros lectores de Alcoy cuando introduciremos estas reformas.

Arte y artistas

Teatro de Verano

Días hace que no me he ocupado de estos menesteres y en verdad que no me pesa, pues eso de tenerle que pegar á diario á un artista, me resulta vio-lento, pero el deber se impone y no hay más remedio que hacerlo.

Después de «Maruxa» á la cual se

le ha dado una interpretación decente por parte de todos, exceptuando á Pa-blito y á la Boronat que estuvieron archimonumentales en sus respectivos papeles, hemos asistido á las reprises de «El santo de la Isidra» y «La corte de Faraón» y en verdad no puede darse nada más desdichado que la interpre-tación que á esta última dá la compa-ñía.

El Sr. Tomás cada día está peor, no hace reír á nadie á pesar de sus *morci-llas* que él cree graciosas, pero habrá visto no las celebran al no ser los diez ó doce de la *claque* á cuyos individuos debe la temporada el señor Tomás, aunque él crea lo contrario.

Bien puede pagar bien la empresa de compañía á la *troupe claquera* pues sin éstos, á excepción de cuatro figuras, las demás hubieran ido de cabeza el segundo día.

Hay que ver esos señores lo incon-venientes que se ponen cuando hacen repetir un número como el garrotin de «La corte», que no puede cantarse más mal y de bailar no hablemos, pues hay que ver á las tres jóvenes que lo bai-lan que manera de hacer el ridículo.

No es de ellas la culpa, es del direc-tor que no sabe por dónde vá y además me parece que es algo vaguító.

También se baila el *agarrao* en «La corte de Faraón», cosa que me sor-prendió mucho, pues ignoraba que en los tiempos *babilónicos* se bailase, pero lo pone el señor Tomás y á callar to-can.

¡Señores que frescura, qué ignoran-cia y que poca... lacha tiene esta direc-ción artística!

¡Ay que cag..!

Se estrenó «La sombra del molino» y tiene muy mala idem; no pasa de ser una más.

La interpretación muy bien por par-te de la Boronat y Gorgé (C), Pablito, Rodrigo, Villasanta y Gallego; al se-ñor Villasanta se le aplaudió en un mu-tis muy bien hecho.

El señor Parí haciendo lo que le dan y saliendo airoso siempre.

Tomás y Gorgé (M.) regularcillos por no decir otra cosa. ¿Cuándo pone en práctica este último, mi consejo?

La Raquel de «La corte» para can-tar en casa, y en cambio la primera tiple en su cuartito y haciendo su pa-pel la característica. ¿Qué les parece la dirección?

Asunción Pastor deliciosísima en todo; ésta sí que es una artista de ver-dadera conciencia.

UN CRITICO.

¡Fuera Mercado!

La salud pública en peligro

Ha días y en un artículo que publi-cábamos en este diario, con los mis-mos títulos que encabezan estas líneas, nos ocupábamos del efecto nada favo-rable que ofrecía el mercado del pa-seo Méndez-Núñez, á la par que hací-amos resaltar el atentado á la higiene y el perjuicio que se irrogaba á la sa-lud pública, por los alimentos que con-sumi nos y que todos ellos han sido anteriormente manoseados y roídos por los ratones.

Llamábamos la atención del señor jefe provincial de Sanidad sobre el asunto, al que considerábamos con

traste de una manera radical con ese foco de infección, padrón de ignomi-nia para Alicante.

Aunque nos guiaba la razón y nues-tro interés desinteresado por Alicante al llevar esta campaña, hoy podemos ha cerlo con más garantías, tanto que los vecinos y propietarios de las casas del paseo de Méndez-Núñez y calle de Zaragoza han elevado una instancia al señor presidente de la Junta Provin-cial de Sanidad solicitando que el Mer-cado se traslade á la calle de Alfonso el Sabio.

No hay pues para que decir la ra-zón justísima que acompaña á los fir-mantes de la referida instancia pero nos otros siguiendo nuestra norma de conducta en todas las campañas que seguimos, á pesar de haber notado lo reconocido queremos hacer algunas objeciones:

¿Qué móviles han obligado al señor Gadea para no ocuparse de este asun-to hasta que no llegara la instancia?

¿Es acaso el Sr. Gadea quien ha in-ducido á los firmantes á presentar tal instancia?

¿Estos vecinos por qué no elevaron su protesta en momentos más oportu-nos?

El Sr. Gadea sabía muy bien antes de ser presentada tal instancia que los ratones se enseñoreaban del Mercado, que roían los sacos de las verduras y hortalizas, que penetraban y penetran en las casillas de la carne y saladura, que se encontraban piezas enteras de estos artículos completamente roídos, que se sacó de un barril de salazón un ratón conejo y en una palabra, que es-tamos alimentándonos de cualquier cosa a menos de artículos que puedan entretener nuestros estómagos, pero entretenerlos sin que nos cause enfer-medad alguna y sin que el día de ma-ñana un retorcido de vientre nos pri-ve de nuestra vida.

Comemos pura miseria, porquería verdad, todo menos artículos alimen-ticios sanos verdad.

Nos extraña en gran manera que el señor Gadea no haya tenido valor su-ficiente para llevar la iniciativa por sí mismo, y tenga que valerse de la tan referida instancia como pantalla para poder acabar con el asqueroso mer-cado.

En cuanto á los vecinos, no hay pa-ra qué decir que también han tenido sus flaquezas pues han retardado su protesta hasta que á iniciativas del señor Gadea se han hecho adelante con la solicitud de marras.

Pero sea lo que fuere, al fin y al ca-bo todos los medios son buenos para llegar al fin, pues nosotros si hemos hec ho tales consideraciones eran tan solo por hacer resaltar la cobardía y la falta de valor que nos guía á todos para no emprender una empresa si no media algo por delante que nos salve ó nos apoye en la consecuencia.

Hoy se reunirá la Junta Provincial de Sanidad, esperemos pues la resolu-ción que pueda adeptar y que creemos será en pró de la barrida definitiva del Mercado del paseo de Méndez-Nú-ñez.

De todas maneras el pueblo de Ali-cante debe seguir con atención este movimiento para si llega el caso de las flaquezas con su varonilidad é indigna-ción den al traste con todo y vacien el

pocas energías, por no haber dado al casco serrinero á algunos de los que se empeñan en sostener el «Zoco Soto», vergüenza de Alicante, con intención de beneficiar á algunos de los agrade-cidos en perjuicio de la salud pública y con ello daremos muestras de estar poseídos de nuestro derecho y de estar asqueados de la actual representación política, chusma de vividores, aprove-chados y negociantes.

Y nada más.

EL EDIL POPULAR.

Plaza de Toros DE ALICANTE

TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO

para el domingo 25 Julio 1915

gran novillada económica

4 bravos y escogidos novillos 4

de la renombrada ganadería de don Feliciano Muñoz, de Jaén, con divisa azul, blanca y grana, por las cuadrillas de

Cocherito de Madrid

Chico de Lavapiés

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

PRECIOS

Entrada general... .. 0'75 pesetas
idem para señoras, ni-
ños y militares sin
graduación... .. 0'50 id.

NOTICIAS

Según leemos en la Prensa hay en preparación una novillada con picado-res, en la que alternarán Gaspar Es-querdo y «Cantillana», entendiéndose-las con novillos toros de una renom-brada ganadería.

El Juzgado de instrucción de esta capital, cita en término de diez días á Vicente Salinas, con objeto de prestar declaración en causa que se sigue por robo.

La sociedad de fábricas y almacenes «La Defensa» admite á cuota corriente á todos los compañeros que trabajan fijos en fábricas y almacenes.

Alicante 19 Julio 1915.—La Direc-tiva.

La verbena celebrada anoche en el poético paseo de los Mártires, se vió muy animada.

Se vieron muchos forasteros.

El popular fotógrafo señor Cantos ha expuesto en su escaparate de la calle Mayor, una completa é interesan-te colección de fotografías obtenidas en la inauguración del ferrocarril de la Marina.

Hay entre ellas preciosas vistas de los puentes más notables de la línea, pudiéndose apreciar, con todo detalle, las magnificencias de tan notables obras de ingeniería.

Recomendamos á nuestros lectores vean la exposición.

En la partida de los Angeles se ven de una casa con... para de San Vicente, número 71.

Plaza de Toros de Alicante

AVISO

Se advierte á los abonados á las corridas anteriores que desde el miércoles 21 del actual, hasta el sábado 24 por todo el día, ha quedado abierto en el Hotel Samper el abono para la magna del día 6 de Agosto próximo.

Los abonados tendrán reservadas sus localidades hasta el plazo referido, transcurrido el cual se pondrán á la venta las que no hubieran sido recogidas.

Se halla enferma de algún cuidado la hija menor de nuestro querido compañero en la Prensa don Julio de Ugarte.

Celebraremos su restablecimiento.

Los que quieran suscribirse á ALICANTE OBRERO en Denia, se dirigirán al presidente de la «Sociedad Obrera Dianense», quien se ha encargado de la corresponsalia de nuestro periódico en dicha población.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro querido amigo Juan Gilabert, de Alcoy.

La administración principal de correos de esta capital, anuncia la subasta para el transporte en carruaje de cuatro ruedas ó automóvil entre la corresponsalia pública, de las oficinas del ramo á la de Elda, por el tipo anual de 1.750 pesetas, estando de manifiesto los pliegos de condiciones en estas oficinas y en las de Elda.

Por el arriendo de contribuciones, ha sido nombrado auxiliar de la zona Jijona nuestro particular amigo don Pedro Olmedo Hueto.

Alcoy

La huelga textil

Como tenía anunciado en mi correspondencia anterior, ayer celebraron una entrevista la comisión de huelga con el señor Alcalde, el cual les pidió una fórmula de arreglo, por que tenía confianza que los patronos transigirían en parte, la comisión le prometió que tenían una fórmula en estudio que tan pronto como la tuvieran estudiada ya se la presentarían.

Presentada dicha proposición ó fórmula á las autoridades, estas lo comunicarán á la comisión de patronos, sin poder llegar á un acuerdo por la intransigencia patronal.

Según noticias que he podido recoger, como á título de información, que los selfactineros están dispuestos á transigir en la demanda, siempre que la clase patronal concede un real diario de los dos reales y medio que consiste la demanda.

De ser verdad esta proposición de los selfactineros las autoridades deben de ponerse de parte del proletariado y obligar á los patronos que tengan una reunión entre obreros y patronos, para ver si se llega á un acuerdo, y que nuestra ciudad vuelva á la normalidad.

La emigración

Según datos que he podido recoger, la emigración de los obreros de Alcoy, asciende, durante esta semana á unos 4000 los trabajadores, que han salido de Alcoy en busca de trabajo á países extranjeros, y a Cataluña, todo por ver el despotismo de esta *malvada* burguesía que no siente otro afán que amasar todo el oro posible, por la explotación que pesa sobre obrerismo Alcoyano.

Señor gobernador ponga toda su actitud y obligue á la burguesía alcoyana á que transigan en la cuestión entablada entre el capital y el trabajo, ó de lo contrario retire la fuerza armada de las fábricas, y entonces verá como se dan prisa en solucionar la contienda.

¿Es que las autoridades no les importa la intranquilidad y el hambre de todo un pueblo honrado y trabajador?

¿Es que á las autoridades no les afrenta que todo un pueblo emigre por el despotismo burgués? Pues si las autoridades reconocen que esto no tiene razón de ser, que pongan todas sus energías como autoridad, para ver si de una vez podemos solucionar el actual conflicto.

UN OBRERO SOCIETARIO.

Festejando al santo

El día de S. Jaime celebrarán los jaimistas de aquí una fiesta en honor á su jefe nato don Jaime de Borbón.

Misa, comunión general para todo el requeté y una velada donde hablarán varios oradores y cantarán otros acompañados de piano; ese es el programa que le dedican á su caudillo los requetistas.

No olvidarán de seguro en la velada ensalzar la memoria de los famosos carlistas Cabrera, el cura de Santa Cruz y otros que han sabido glorificar su historia con los miles de crímenes, robos, asesinatos y violaciones cometidas por esos prohombres del carlismo.

Y todo por Dios por la Patria y por el patriarca don Jaime.

E. MARTINEZ.

Alcoy 22 Julio 1915.

Obreros: *Leed y propagad*
ALICANTE OBRERO.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La banda en cien partes de gran aparato y grandes virajes.

El mendigo de la estatua

El tonto

Pobilini

hará ejercicios náuticos

Entradas cómicas por los pasapayas jocosos

Albertini y el Niño Meón

Entrada gratis y dos puros de dos o'15.

Sucesos

Pollos galantes

En los paños de Madrid y serian próximamente las seis de la tarde de ayer el individuo Ricardo Alfonso Martínez y la joven Remedios Azutiga Payá se dirigieron palabras injuriosas, menudeando el mútuo maltrato por espacio de algunos minutos.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado Municipal.

sangrar hasta que muera. Yo no pronuncié una palabra; me retiré á mi cuarto, y echándome sobre la cama, lloré como un niño. Fueron mis últimas lágrimas. Pero desde ese momento tomé una resolución. Yo no dije nada á mi mujer, y ni se cuidó de explicarme cómo se encontraba en íntimo coloquio con el amo, ni me preguntó por qué me había escondido. Continué el mismo sistema de vida para no dar sospechas, pero jurando que no quedarían impunes, y esperando el día en que mi venganza se cumpliera. Este es el motivo porque estoy aquí; y ahora que todo te lo he confesado me pongo á tu disposición.

Ambrogio levantó su faz severa, diciendo:

—¿Estás pronto á repetir esta confesión á los que están interesados en ello?

—Si, lo estoy.

— Pues bien, marcharemos juntos á Turin; será mi último viaje, pero Dios me dará fuerza para soportarlo por el triunfo de la justicia y la rehabilitación de los inocentes.

Ambrogio llevó á Pietro á casa de Santa, y lo que combinaron quedó oculto para todos.

Ambrogio volvió al pueblo, donde murió antes de ver cumplidos sus deseos.

Pietro volvió á su vida habitual, mostrándose siempre sumiso con su mujer y con Oscar.

Pero en sus horas de libertad no faltaba en ir á ver

Plaza de Toros de Alicante

EMPRESA TAURINA DE LEVANTE

CONTECHIMENTO TAURINO

PARA EL DIA 6 DE AGOSTO DE 1915

Se lidiarán SEIS hermosos y escogidos toros de la muy renombrada ganadería de la viuda de Concha y Sierra, por los afamados diestros

JOSELITO y BELMONTE

Entrada general, 5 pesetas.—Media, para niños y militares, 3
Trenes especiales en todas las líneas ferroviarias

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

| | Pesetas |
|--|---------|
| En Alicante, un mes | 0'50 |
| Fuera de la capital: trimestre | 1'75 |
| Extranjero: semestre | 6 |
| *-- Números sueltos *-- | |
| Del día | 0'5 |
| Atrasados | 0'25 |

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

MODISTA

Enseñanza de corte á precios económicos. Confec-
ción esmerada con arreglo á los últimos figurines de
París y Madrid. Patrones de todos modelos.

JOSEFA LLOCA

RIEGO, 6 BAJOS. ALICANTE

Bar CHUPITO

El cuartito de la Enfaguera pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharros.

Hay mesas de recreo para dominós á todo el público, se le servirá á 5 y á 10 céntimos.

A los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Lecciones. Se dan á domicilio avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18. Elche.

Se vende en establecimiento de bebidas, acreditado dos en numerosa clientela. Razón en esta imprenta.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas.—Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas.—Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas.—Corto, de A' Ibañeta: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas.—Coto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas.—Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren Mercancías de Zeneta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8

Alicante

á Santa y ponerla al corriente de cuanto sucedía; y como mostrase deseos de ver pronto el castigo de los culpables, Santa le calmaba diciéndole:

—No temas, llegará su vez, no hay que precipitar las cosas. Tenemos necesidad de que Francesca esté en nuestras manos y lo estará. Oscar no tardará en cansarse de ella y querrá quitársela de enmedio, y entonces estará perdida.

—Sí, yo creo que está cansado de mi mujer y quiere servirse de mí para suprimirla.

Pietro había sido adivino.

Cuando Pietro salió con Francesca del palacio de Oscar, arrepentida y decidida á vengarse, fué á casa de Santa, en la cual ésta, prevenida por el viejo criado, la esperaba en el saloncito, donde estaba el retrato de Nicrá y de su niña, junto con otros que representaban á los cónyugues Morgan y á Guido Rion.

Con Santa estaban también Vachetto, que Pietro ya sabía era el doctor Leman, y la pequeña Agnese.

Francesca, entrando en aquella habitación fúnebre, le pareció verse rodeada de todas las víctimas de su amo y de su culpable pasión por él, y aterrada cayó sobre sus rodillas balbuciendo:

—¡Perdón... perdón!...

Leman se le acercó, y con la voz grave y solemne de un juez le dijo:

¡Juras darnos en las manos todas las pruebas de los delitos de Oscar, y ayudarnos á rehabilitar sus víctimas inocentes y vengarte á ti misma?

—Lo juro, si lo jure—repitió Francesca convulsa,—y me arrepiento de todo corazón.

—Pues bien, levántate, y si no mientes, si tu arrepentimiento es verdadero, el día en que se hará justicia quizás los inocentes te perdonen. Ahora quedarás con nosotros, Porque Oscar debe creerte muerta, y nosotros necesitamos saber por tu boca la verdad.

Francesca se había levantado y escuchaba con profunda atención; su faz se había transfigurado.

—Sí, os lo diré todo, todo—exclamó.—Seré sincera con ustedes como lo he sido con Pietro, y no titubearé en derribar al que tanto amé y que ahora odio más todavía; estoy segura que á estas horas respira creyendo haberse librado de mí. ¡Ya lo verá!—dijo con un gesto trágico y amenazador.—El gesto de la persona que condena á otra irremisiblemente.